
Erasmus+ Eu in Spagna (Valladolid) 

Ciao a tutti, io sono Jacopo De Francesca e frequento la 4° D dell’Istituto 

Tecnico Agrario del “Mancini-Tommasi”. La mia scuola, in questo anno scolastico 

2023/24, mi ha dato tante opportunità̀ formative extracurriculari assai significative non 

solo come implementazione del percorso didattico ma, soprattutto, formativo in una 

dimensione dal forte spessore culturale anche con quest’esperienza come “cittadino 

europeo”.  

Ho partecipato, infatti, ad un Progetto Erasmus in Spagna, a Valladolid, durato 

15 giorni che mi ha permesso non solo di accrescere le mie conoscenze e competenze 

ma, anche, di tessere legami di amicizia con studenti e docenti di altri Istituti di varie 

regioni d’Italia.  

         Relazionarsi in contesti nuovi con giovani di diversi contesti regionali, è stato un 

utilissimo esercizio – oltre che un’opportunità – per acquisire competenze trasversali 

che nel mondo dell’imprenditoria agraria possono fare la differenza in termini di 

qualità di servizi e prodotti offerti. Aver avuto il coraggio di cimentarmi nell’utilizzo 

di una lingua straniera (fino a quel momento a me sconosciuta) per soddisfare le mie 

curiosità rispetto al lavoro dei tanti imprenditori spagnoli conosciuti, mi ha permesso 

di ricevere preziose informazioni sulle tecniche di viticoltura e zootecnia utilizzate in 

quella località spagnola.                                 

                                                                                                       

 

 

In questa foto possiamo    osservare una 

stalla a stabulazione libera di vacche da 

latte Frisone con 800 capi. 

 

 

 

Di grande interesse culturale è stata la visita al Museo della scienza, del giro turistico 

a Valladolid e nei paesi limitrofi, oltre che della capitale Madrid. Insomma, 

un’esperienza questa, che mi ha permesso di immergermi a 360° in contesti per me 

nuovi e assai stimolanti, scoprendone storia, odori, sapori.  

 



   

Ciò che mi piace sottolineare di quest’esperienza è, soprattutto, aver potuto condividere 

con altri giovani come me   un’avventura culturale e relazionale pregna di quei valori 

di vita fondamentali che sono il rispetto, la stima, l’amicizia ed è proprio per questo 

che vorrei ringraziare i miei compagni di viaggio che hanno contribuito a rendere 

“l’Erasmus” uno dei viaggi più belli fino ad ora fatti.  

 

Jacopo De Francesca  


